

COLUMNAS DE 4 DE FEBRERO DE 2020

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Los apuros de Gertz y Encinas

Los Alejandros, Gertz Manero y Encinas, fiscal general de la República y subsecretario federal de Derechos Humanos, están en un serio aprieto: como si fuese su principal responsabilidad y a la vez que capotean el auge del delito y las violaciones, se comprometieron a continuar las investigaciones (que consideran plagadas de defectos, pero ninguno sustantivo) de la Procuraduría que encabezó Jesús Murillo Karam y atender las recomendaciones que sobre el caso de *Los 43* hizo la Comisión Nacional de los Derechos Humanos durante la gestión de Luis Raúl González Pérez. No obstante, tienen ante sí la dificultad de sortear una idiotez: la misma CNDH, con Rosario Piedra al frente, descalificó ambas averiguaciones y se dispone a tergiversar hechos para inventar lo que sea con tal de llegar a conclusiones “en acuerdo” con los activistas políticos que representan a los deudos.

El cierre de la oficina especial (oficializado la semana pasada), que por la relevancia del crimen había creado la institución autónoma del Estado mexicano, quedaría en el anecdotario de los reacomodos administrativos con que cada gerifalte pretende “imprimir su huella” si se continuara dando seguimiento al grado de atención que las autoridades implicadas fueran dando a las recomendaciones. Sin embargo, la escandalosa ineptitud y el activismo faccioso de la señora Piedra evapora la mínima esperanza de que se procure justicia y se resarzan los agravios a los derechos de las personas.

La investigación desechada superó lo hecho por la extinta PGR, el Equipo Argentino de Antropología Forense y el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (ni qué decir de las ocurrencias de los representantes de los padres de los normalistas).

El expediente que integró no tiene precedente y sustenta sus conclusiones en elementos objetivos que, además de declaraciones y confesiones, comprenden evidencias científicas y opiniones expertas.

Entraña una verdad basada en pruebas y por esto aterra que le incomode a la presidenta de la CNDH.

La extensión, alcance y profundidad del trabajo no se prestó ni se procesó en función de cálculo político de alguna índole. Sus recomendaciones, en rigor, no avalan la repudiada “verdad histórica”, pero tampoco ignoraron el hecho incontrovertible de que en el basurero de Cocula fueron quemados y carbonizados al menos 19 cuerpos humanos, lo cual ha sido neciamente negado por el GIEI con base en un “peritaje” *patito* y por los vividores del dolor ajeno que timan a los deudos con la mentira contumaz de que el Ejército fue el instrumento de un “crimen de Estado”.

Resultado de más de cuatro años de investigación en detalle de aquella CNDH, en pleno gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ese trabajo mereció el reconocimiento del fiscal general y del subsecretario Encinas, quienes aseguraron que el informe sería el apoyo de sus indagaciones.

...Pero la señora Piedra les quitó el andamio.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Y todo por bajarse del avión...

La Ssa presenta, casos de la vida real; corona de virus.

Florestán

El viernes pasado, el presidente López Obrador inició su gira semanal a Tabasco y Yucatán y viajó, como siempre, en vuelo comercial con destino a Villahermosa.

Él siempre se sube casi al último, pero esta vez se dio un caso inédito: un señor que viajaba con su familia decidió bajarse del avión, dijo, *por mi seguridad y la de mi familia porque iba el Presidente*. Con sus acompañantes tomaron su equipaje de mano y se bajaron, sin que el Presidente supiera en ese momento.

Pero los reporteros que lo acompañaban sí, y de inmediato averiguaron, grabaron y subieron a sus redes y medios: *Por temor, una familia se baja del avión en el que el presidente viaja a Villahermosa.*

En ese momento, personal de Aeroméxico inició su protocolo de seguridad para estos casos, más con el Presidente de la República a bordo, y desarmaron los asientos que habían desocupado y al no encontrar nada se autorizó el vuelo.

Hasta ahí parecía todo, pero la maquinaria comenzó a funcionar en redes contra la familia, destacando Simón Levy-Dabbah, que dirigió la Agencia de Promoción de Inversiones y Desarrollo de la Ciudad de México con Miguel Mancera, de 2012 a 2018, y con el nuevo gobierno fue brevemente subsecretario de Turismo.

Y es que algo pasó que el 12 de abril de 2019 se convirtió en la primera baja del gobierno de la 4T, y sin más, a los 20 minutos de conocerse su renuncia, Miguel Torruco, el titular, dio posesión del cargo a Alejandro Aguilera.

Levy es un activo defensor del obradorismo, al punto de que en la ofensiva contra el jefe de familia que se bajó del avión, publicó en su cuenta de Twitter: *Pues decididamente (sic) bajarte de un avión, te bajas mucho más rápido, cuando LordMeBajo sabe que estuvo preso y le van a descubrir su chantaje mediático. A la mala no se gana lo que en la realidad no se obtiene a la buena. Aquí su expediente judicial*, y lo subió, acusándolo de secuestrador.

Pero no era la misma persona que se había bajado, era otro, y Levy, licenciado y doctorado en derecho, se negó a ofrecer una disculpa a pesar de la infamia y la calumnia.

Lástima de títulos.

Es la 4T.

RETALES

1. CONSEJEROS. La designación de las nuevas cuatro consejeras del INE va a llevar el actual sello.

Esta semana se conocerán nombres. El objetivo es el control del instituto autónomo. Tienen que estar listos en abril;.

2. FALTISTAS. Los diputados de esta legislatura son los más faltistas de que haya registro. En los dos primeros periodos ordinarios sumaron 344 faltas injustificadas. Por cada una se les descontaron 3 mil 512 pesos que es su salario diario; y

3. OPERATIVO. Pues a pesar de las deficiencias en el sector salud, debo apuntar que el protocolo del coronavirus ha funcionado bien. Veremos qué ocurre cuando se den los primeros e inevitables casos en México. Será su prueba de virus.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE comienzan a destaparse algunas capuchas que cubren los intentos de desestabilizar a la UNAM y ahora se asoma el rostro de la delincuencia con la detención de Enrique del Carpio, de 18 años y supuesto estudiante de la Prepa 9, sorprendido en flagrancia por las autoridades capitalinas cuando intentaba abandonar el plantel con equipo de esgrima de esa escuela, que pronto cumplirá tres meses en paro. Y ahora ya fue tomada la Prepa 8...

QUE en Bucareli se encendieron las alertas por una protesta a las afueras de Palacio Nacional para pedir al Presidente y a la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, investigar un supuesto enriquecimiento ilícito de Jorge Alcocer Villanueva, coordinador de asesores, a quien denunciaron por poseer una fortuna que no corresponde a un funcionario, según un documento ante la FGR con el folio 010375 de la Oficialía de Partes. Los inconformes entregaron información sobre el caso, en la que añaden que el servidor ha sido beneficiado mediante contratos a empresas de las que es parte.

QUE en Morena capitalino ven la designación de Jaime Fuentes Junco al frente del PRD en GAM como una estrategia de sus padrinos Víctor Hugo Lobo y Nora Arias para protegerse, ya que la FGJ de CdMX integró la investigación CI-FSP/B/UI-1C/1724/04-2019 por malversación de fondos para programas sociales en esa alcaldía, en cuya elección de 2018 la mujer perdió. Se prevé que en breve se conozcan sanciones contra ex funcionarios de la entonces delegación.

UniversalL

: **En la Mira / [Yo también me bajo](#) / Luis Cárdenas (p.10)**

Universal:

[El reiterado recurso de la evasión](#) / José Woldenberg (p.13)

Excélsior:

Juegos de Poder / [Recesión económica, coronavirus y el gobierno de AMLO](#) / Leo Zuckermann (p.9)

Financiero

: **Estrictamente Personal / [El Presidente es mezquino](#) / Raymundo Riva Palacio (PP-35)**

Universal:

Historias de Reportero / [El gobierno esconde que se desplomó la atención del IMSS](#) /

Carlos Loret de Mola (PP-5)

Excélsior:

Arsenal / ["¡Ven y dímelo a la cara!"](#) /

Francisco Garfias (Simón Levy / p.4)

Financiero

: La Feria / [Las fabulosas T1 y T2 del AICM](#) /

Salvador Camarena (p.38)

El Heraldo:

Contra las Cuerdas / [EZLN, en rounds de sombra contra el Tren Maya](#)

/ Alejandro Sánchez (p.6)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [El desastre de Morena y la mayoría en peligro](#) /

Salvador García Soto (p.11)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.23)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA PANORAMA POLITICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOL DE TOLUCA

Mi visión del Estado de México

Veo un Estado de México que a pesar de su potencial y de que estamos en una zona del país privilegiada: el centro político y económico de la nación, tenemos gravísimos problemas.

La inseguridad no se ha podido resolver, tenemos al crimen organizado en todas las regiones de nuestro Estado, tenemos un índice de crecimiento muy bajo, nulo desarrollo económico, y por lo tanto falta de empleo, sufrimos ahora el tarifazo, alza en los precios del transporte que afecta directamente la economía familiar. En suma al Estado de México lo veo, francamente, muy mal.

No puedo sustraerme de comentar los malos gobiernos de Morena en nuestra entidad, esto porque ellos son mayoría en los municipios y en el congreso local. Veo mucha improvisación, muy malos resultados, tienen altos índices de criminalidad, con servicios públicos muy deficientes, con servidores públicos que no están capacitados para ejercer la función del gobierno, creo que sin duda Morena es la gran decepción en el Estado de México.

En nuestra entidad se abren grandes oportunidades para el PAN pues sin duda nuestros gobiernos son mejores, ahí están los resultados y las pruebas.

En todas las encuestas de este país, los gobiernos estatales y municipales de PAN son los mejores

evaluados, somos gobiernos humanistas, que hacemos una política diferente, tenemos una forma de hacer las cosas diferentes y por eso conseguimos mejores resultados.

A pesar de que vivimos una situación de contrastes, estamos pasando un momento muy difícil por el ajuste que tenemos en los ingresos del partido, a raíz de una multa, que tiene su origen en la campaña del 2017, hoy el Instituto Electoral nos ha retirado parte de nuestra prerrogativa, lo que nos ha obligado a tomar decisiones muy lamentables, muy difíciles para nosotros.

Como el tener que prescindir de gente que lleva 25 o más años colaborando en el partido, de gente que son amigos de nosotros, de gente que mantiene una familia, pues para nosotros es muy doloroso y muy difícil ajustar, Pero estamos obligados a hacerlo.

El tener sin recursos a nuestros comités por algún tiempo, pues son decisiones muy difíciles y situaciones que tenemos que lamentar, sin embargo, estoy seguro que ante estos retos le vamos a dar la vuelta a la situación, vamos a enfrentarla, vamos a darle la cara, y vamos a salir adelante.

Es una multa que nosotros estamos heredando, de errores y omisiones que se cometieron, durante la campaña de gobernador de 2017, hay dos razones fundamentales: una, errores en el propio transcurso de campaña cometidos por nuestros funcionarios y el otro, que es el principal, que vino un grupo ajeno al Estado de México a manejar las finanzas de campaña, y realmente sus errores, sus omisiones causaron gran parte de esta multa, que hoy nos afecta, a todos.

Es una multa muy onerosa, de alrededor de cien millones de pesos, de los cuales están cobrándose 80. El pago de esta multa es prácticamente obligatorio, nos descuentan las prerrogativas mes con mes, pero esto no nos va a detener pues estamos trabajando para obtener los recursos necesarios para nuestros Comités Municipales, y estos puedan estar trabajando en su totalidad. Estoy seguro que próximamente resolveremos esta situación.

Si bien es cierto, vivimos una situación económica difícil, también es cierto, que se abren grandes expectativas y posibilidades ya que la ciudadanía esta volteando a ver de nuevo al PAN.

Por ello tenemos que trabajar intensamente, todos los panistas, en todos los rincones del Estado de México, para recuperar la confianza ciudadana, así es como vamos a ganar muchas diputaciones, vamos a recuperar muchas ciudades, muchos municipios.

Vamos a trabajar intensamente para que el PAN regrese a las preferencias ciudadanas, vamos a postular a nuestras mejores mujeres, con nuestros mejores hombres para ser la opción que merece la ciudadanía del Estado de México, estoy seguro que con trabajo y esfuerzo en el 2021 a todos nos va a ir mejor

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

nversiones

Al asistir a la reunión del Consejo Directivo Nacional de Canacintra, el gobernador del Estado de México **Alfredo Del Mazo Maza**, insistió en que invertir en la entidad que gobierna tiene grandes ventajas, porque su ubicación geográfica, su cercanía con el mercado de consumo, además de la infraestructura que está desarrollando, que lo vuelve un estado que es atractivo para la inversión y por eso son aliados de quienes apuesten por el desarrollo, es decir los empresarios...En Cuautitlán Izcalli, las empresas Hules Banda, el Rastro TIF 194 y la empresa textilera conocida como Hilados y Tejidos Spring, ponen en riesgo la salud de los habitantes de San Lorenzo Río Tenco, ya que son altamente contaminantes y las autoridades ambientales no han hecho nada por poner fin a las anomalías, a pesar de las quejas de la gente, que a diario percibe malos olores, humos, e incluso materia fecal de los animales, que se desechan al emisor cercano al pueblo, e incluso están dispuestos a tomar la autopista a Querétaro para que les hagan caso y sean reubicadas, aseguró la vecina **Dulaine Ramírez Pineda**...El gobierno de Tultitlán trabaja mucho en prevenir enfermedades respiratorias, con una intensa campaña en redes sociales sobre las medidas para evitar contagios, como evitar lugares con mucha gente, contacto con personas enfermedades respiratorias, lavarse constantemente las manos constantemente y sobre todo una alimentación sana. La alcaldesa Elena García Martínez ha comentado que es muy importante la salud de los habitantes del municipio que gobierna... Buen posicionamiento ha logrado en Nicolás Romero la Asociación Civil "A Sumar", cuyo dirigente **Adrián Sánchez** es víctima de vandalismo, ya que hay grupos dedicados a borrarle sus pintas de bardas. Grupos de Morena y del PRI ven a un contrincante muy fuerte en **Adrián Sánchez**, por lo que desde ahora lo quieren frenar, sobre todo después de que dio a conocer su proyecto social de bajar la tortilla a 7 pesos el kilo.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que después del relajo del año pasado derivado del Fefom, todo indica que el Ejecutivo mexiquense no quiso más problemas y "descafeinó" el proceso para obtener los recursos de dicho programa que otorga dinero estatal para obras municipales. Ahora es todo bondad: la mitad de los recursos tendrán el carácter de no etiquetados y podrán ser destinados al pago de deuda, por ejemplo. Además, ampliaron la recepción de los documentos hasta octubre y dan hasta tres oportunidades para correcciones.

¿Así o más tranquila la asignación de los 2 mil 500 milloncitos para los municipios? La cuestión era blindar contra el argumento de que "había política" en el asunto. Ya de que los 125 ayuntamientos tengan personal medianamente capacitado para hacer "el papeleo", es otra cuestión...

¿o también querrán que les pongan a quién haga la tarea? Que coincidentemente en estos días que se da a conocer cómo repartirán ese dinero principalmente para obras, el sector empresarial del Estado de México hizo un llamado (o exhorto) si quieren ponerse más en la onda política) para que se establezca con claridad la agenda de obras de infraestructura y generación de inversión. Los del dinero quieren

reglas claras sobre la ejecución de proyectos en este 2020. Justa petición.

Que por cierto, apenas bajando del puente, el gobernador Alfredo Del Mazo subrayó ante los de Canacintra las ventajas competitivas de la entidad, como su ubicación geográfica, el impulso de la mejora regulatoria, su infraestructura carretera, estabilidad financiera, política y social, entre otras. Reunión con los industriales por demás necesaria para dar el acelerón a la entidad, en este año que pinta difícil, se tengan o no otros datos.

Que una buena puntuación en el aplausómetro se llevó el cuerpo edilicio de Ecatepec, al aprobar sanciones a personas que ofendan, acosen o realicen actos de exhibicionismo en contra de mujeres en la demarcación. Ahora los que se quieran pasar de “conquistadores” callejeros pueden pasar tras las rejas municipales entre 24 y 36 horas, además de que serán obligados tomar sesiones psicológicas contra el síndrome de Mauricio Garcés región 4



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

